
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Facoltà di Ingegneria 

Commissione Paritetica per la 

Didattica e il Diritto allo Studio  
 

 

 

Verbale della Seduta 
 

28 Novembre 2018 

 

 

 

 

 

 

 

A cura di:  

 

Prof. Domenico Ursino (Decano) 

 

 

Giacomo D’Annunzio (Segretario) 

 

  



 

Commissione Paritetica per la Didattica e il Diritto allo Studio della Facoltà di Ingegneria  

 

 

 
 

Verbale della Seduta del 28 Novembre 2018       Pagina 2 di  5 

Questa pagina è stata lasciata intenzionalmente bianca. 
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Il giorno 28 Novembre 2018 la Commissione Paritetica per la Didattica e il Diritto allo Studio della Facoltà 

di Ingegneria, convocata dalla Presidenza della Facoltà con lettera del 20 Novembre 2018, protocollo N. 

1804, si è regolarmente riunita alle ore 15:00 presso i locali della Presidenza con il seguente Ordine del 

Giorno: 

 

1. Nomina Presidente e Vice Presidente; 
2. Approvazione verbale seduta precedente; 
3. Approvazione Schede Annuali di Monitoraggio Corsi di Laurea e di Laurea Magistrale; 
4. Approvazione Riesame Ciclico Corsi di Laurea e di Laurea Magistrale e azioni di miglioramento; 
5. Esiti della Relazione del Nucleo di Valutazione – Anno 2018; 
6. Varie ed eventuali. 
 

Risultano assenti/giustificati/presenti i componenti: 

 
 Cognome e Nome CUCS di Riferimento Presente Giustif. Assente 
Docenti Alici Antonello Ing. Edile - Architettura X   

Crippa Paolo Ing. Elettronica X   
Darvini Giovanna Ing. Civile e Ambientale X   
Mazzieri Francesco Ing. Edile X   
Pisani Michela Ing. Biomedica  X  
Potena Domenico Ing. Gestionale X   
Sasso Marco Ing. Meccanica X   
Ursino Domenico Ing. Informatica e dell’Automazione X   

Studenti Beccacece Maria Elena Ing. Civile e Ambientale X   
Campanella Sera Ing. Biomedica X   
D’Annunzio Giacomo Ing. Meccanica X   
Di Pietro Lorenzo Ing. Gestionale X   
Feliziani Fosca Ing. Edile X   
La Serra Pasquale Ing. Elettronica X   
Mehri Mohamed Dia Ing. Informatica e dell’Automazione X   
Sparvieri Francesca Ing. Edile - Architettura X   

 

Presiede la seduta il Decano, prof. Domenico Ursino, e funge da Segretario lo Studente D’Annunzio 

Giacomo. Il Decano, accertata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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1. Nomina Presidente e Vice Presidente 

La Commissione, all’unanimità dei presenti, nomina come Presidente il Prof. Domenico Ursino e come 

Vice Presidente lo studente D’Annunzio Giacomo. Entrambi accettano l’incarico. 

 

2. Approvazione verbale seduta precedente 

Il verbale viene preso in visione dai membri dell’attuale Commissione che erano presenti nella passata 

Commissione e nella seduta precedente. Nessuno di loro presenta rilievi e, pertanto, la Commissione 

approva tale verbale all’unanimità. 

 

3. Approvazione Schede Annuali di Monitoraggio Corsi di Laurea e di Laurea 

Magistrale 

Il Decano illustra il materiale disponibile. Tutti i commissari prendono visione delle Schede Annuali di 

Monitoraggio dei Corsi di Laurea e di Laurea Magistrale per l’anno 2018. Per quanto di propria 

competenza la Commissione, raccomandandosi di poter avere tali schede nel futuro con maggiore 

tempestività in modo da consentire un esame più approfondito, esprime all’unanimità un parere 

complessivamente positivo sulle Schede Annuali di Monitoraggio e sulle Azioni di Miglioramento 

2018. Un’analisi completa verrà resa disponibile nella Relazione Annuale 2018 in via di stesura. 

 

4. Riesame Ciclico Corsi di Laurea e di Laurea Magistrale e azioni di 

miglioramento 

Il Decano illustra il materiale disponibile. È parere generale che bisognerebbe definire meglio le 

scadenze attinenti alla compilazione dei rapporti di riesame in modo tale che questi ultimi possano 

giungere alla Commissione più tempestivamente al fine di consentire un loro esame più approfondito. 

La Commissione all’unanimità esprime un parere complessivamente positivo sul Riesame Ciclico dei 

Corsi di Laurea e di Laurea Magistrale e si riserva di suggerire eventuali azioni di miglioramento nonché 

di evidenziare eventuali punti di attenzione nella Relazione Annuale 2018 in via di stesura. 

 

5. Esiti della Relazione del Nucleo di Valutazione – Anno 2018 

Il Decano illustra la relazione del Nucleo di Valutazione per l’Anno 2018. La Commissione prende atto 

di tale relazione e verifica che i CUCS nei loro rapporti di riesame hanno generalmente preso nota delle 

raccomandazioni ivi contenute. La Commissione si riserva di esprimere un eventuale parere più 

approfondito in merito nella Relazione Annuale 2018 in via di stesura. 

 

6. Varie ed eventuali 

Il Decano invita il Prof. Potena ad illustrare gli strumenti tecnici basati su Sharepoint che potranno 

essere utilizzati dalla Commissione per le proprie attività. Il Prof. Potena illustra tali strumenti e la 

Commissione, all’unanimità, decide di far uso degli stessi. 

Tutta la Commissione prende atto che i dati e le informazioni a cui avrà accesso sono da considerarsi 

riservati e, pertanto, ciascun membro si impegna a non divulgarli all’esterno. 

Prende la parola il Decano il quale evidenzia come sia opportuno che l’esistenza e le attività della 

Commissione Paritetica siano sempre più conosciute dalla componente studentesca. Risulta, infatti, 
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che molti studenti non conoscono né l’esistenza né il ruolo della Commissione Paritetica. Interviene il 

Prof. Potena il quale evidenzia come esista un indirizzo e-mail specifico della Commissione che si 

potrebbe pubblicizzare affinché gli studenti possano effettuare eventuali segnalazioni. Interviene il 

Decano il quale propone di aggiungere, accanto a questa modalità di segnalazione di eventuali 

problematiche, una seconda modalità basata sull’utilizzo di opportuni moduli cartacei da imbucare in 

delle apposite cassette da inserire, ad esempio, in portineria. Tale modalità potrebbe essere utilizzata 

da eventuali studenti che desiderano l’anonimato e potrebbe favorire l’invio di segnalazioni. Si apre 

un intenso dibattito al termine del quale si decide di adottare entrambe le modalità facendole 

precedere da un’opportuna campagna informativa sulla Commissione Paritetica e sulle opportunità 

che essa offre agli studenti. Per tale ragione si ritiene opportuno organizzare tali attività in modo 

meticoloso e, quindi, di farle partire a regime per il secondo semestre. 

Chiedono la parola i rappresentanti degli studenti Pasquale La Serra, Sara Campanella, Mohamed Dhia 

Mehri, Giacomo D’Annunzio e Francesca Sparvieri i quali presentano “una richiesta formale di accesso 

dati relativi al ritardo medio per il conseguimento della laurea e quali sono gli insegnamenti che 

maggiormente causano tale ritardo per ogni corso della nostra Facoltà.” Gli stessi, altresì, chiedono 

“una comparativa tra gli insegnamenti di Fisica presenti nei vari corsi, per cercare di capire se ci sono 

evidenti differenze di tempo nel superamento di tale esame tra gli studenti di Ingegneria.”. Pertanto 

vorrebbero “analizzare con maggiore accuratezza questa circostanza attraverso questi dati, in modo 

da poi elaborare delle soluzioni da proporre nella Relazione Annuale della Commissione Paritetica ed 

eventualmente negli altri organi di rappresentanza affinché si possa migliorare tale aspetto”. 

A seguito di tale richiesta si apre un intenso dibattito tra i membri della Commissione al termine del 

quale si decide che la Commissione nel futuro potrà sicuramente proporre degli indicatori che possano 

evidenziare delle problematiche comuni a tutti i CUCS della Facoltà. La Commissione potrà, altresì, 

fornire delle specifiche sulle regole da seguire nel calcolo dei valori di tali indicatori. La Commissione 

proporrà tali indicatori e le corrispettive specifiche direttamente al Consiglio di Facoltà che valuterà 

se sia opportuno farsene carico e richiedere la loro elaborazione agli organi preposti (CSI e/o CINECA). 

La Commissione fa, comunque, presente che sarebbe di estrema utilità la presenza di un team 

all’interno della Facoltà stessa preposto all’elaborazione di dati che possano supportare i processi 

decisionali. 

 

Alle ore 17:05, il Decano, esauriti i punti all’Ordine del Giorno, dichiara chiusa la seduta. 

 

 

Ancona, 28 Novembre 2018 

 

 

           Il Decano 

            (Prof. Domenico Ursino) 

 

 

 

           Il Segretario 

               (Giacomo D’Annunzio) 


